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ASSEMBLEE GENERALE 
 

26 mars 2008 
 
 Dans un an nous fêterons le dixième anniversaire de notre association 
déclarée à la préfecture des Pyrénées Atlantiques, le 28 mai 1999. Un énorme 
élan de solidarité a uni bon nombre de salisiens tout au long de cette aventure 
pour aider un petit village du Burkina Faso à améliorer le quotidien de sa 
population.  J’en vois encore beaucoup, parmi vous ce soir, qui étaient là, en 
septembre 1998, autour de Salifou,  pour financer une opération qui lui a changé 
la vie. Quelle continuité dans cette œuvre de solidarité que nous avons menée 
ensemble. 

Je remercie très chaleureusement Lucien Basse-Cathalinat  et la municipalité 
de Salies pour l’aide qu’ils nous ont apportée tout au long de ces longues années 
dans le cadre du jumelage entre Sabou et Salies. La ville de Salies a, depuis 
1999, toujours aidé notre association dans les différentes manifestations que 
nous avons organisées. 

C’est un honneur pour notre association d’accueillir ce soir, parmi nous, le 
nouveau maire et conseiller général de Salies de Béarn : Claude Serres Cousiné, 
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accompagné des délégués de la municipalité qui représenteront celle-ci lors de 
nos futurs conseils d’administration : Françoise Lavielle, Catherine Muller, 
Simone Andrieu et Alain Mulard. 

Je crois pouvoir vous dire qu’au sein de cette nouvelle municipalité la 
solidarité alimentera l’action au service des plus démunis. Malheureusement ils 
sont de plus en plus nombreux à Salies, à nos côtés de tous les jours. Mais aussi 
plus loin, au-delà des océans, sur notre pauvre planète. La pauvreté n’a pas de 
frontières et la souffrance des hommes doit nous interpeller, partout où elle se 
manifeste. 

•  Notre  Conseil d’Administration s’est réuni les 7 mars, 25 
septembre et 18 décembre. Que tous les administrateurs et représentants 
de la municipalité à ce conseil soient sincèrement remerciés. 

•  L’Assemblée générale s’est réunie le 7 mars. Elle a élu un nouveau 
Conseil d’Administration qui a élu à son tour un nouveau bureau : 
Président : Bernard Bénéteau, V.Présidents : Pierre Castillou et Jean-Luc 
Pruvost, Trésorier : Georges Dumont. Secrétaire Maithé Basse-Cathalinat, 
avec pour adjointe Jany Hugues. Qu’ils soient eux aussi remerciés pour le 
travail accompli. La démission, en cours d’année, de notre secrétaire, n’a 
pas facilité le fonctionnement du bureau mais nous avons réussi à mettre 
en place un autre dispositif 
En dehors du bureau les membres du CA pour l’année 2007 : Jocelyne 
Castillou, Jean-Pierre Cazenave, Christiane Jouanlong, Frédérique 
Nicolas, Christine Pontoizeau, Nadia Pruvost, Coralie Londaiz, Alain 
Théodore et Michèle Audisio. Délégué de la municipalité : Lucien Basse-
Cathalinat (maire), Bruno Casedevant, Jean-Claude Joumouillé, 
Maryvonne Roeder, Chantal Lapeyre. 

•  Tout au long de l’année 2007 des réunions ont eu lieu entre 
différentes associations de solidarité internationale résidant en Pyrénées 
Atlantiques, toutes adhérentes du RADSI (Réseau Aquitain pour le 
développement et la solidarité internationale). L’antenne 64 du RADSI est 
la seule antenne départementale créée sur la région mais nous espérons 
qu’elle incitera les autres départements à nous imiter. Statutairement, le 
responsable d’une antenne départementale est aussi vice-président du 
RADSI, c’est ce qui m’a amené à me déplacer assez souvent à Bordeaux 
pour les conseils d’administration et les rencontres avec le conseil 
régional qui développe une véritable politique en matière de solidarité 
internationale. Il n’en est pas de même avec le Conseil Général des 
Pyrénées Atlantiques avec lequel nous avons mené, en vain pendant trois 
ans, des discussions en cette matière. La nouvelle assemblée sera-t-elle un 
peu plus à l’écoute de nos associations pour mettre en place un véritable 
partenariat en matière de Solidarité internationale et d’éducation au 
développement à destination du public des collèges ? Nous demanderons 
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à notre nouveau conseiller général de se faire notre porte-parole en ce 
domaine. 

 
L’année 2007 fut riche en animations diverses et c’est reconnaître 

tout le travail accompli par les uns et les autres que de les citer ici : 
1. Tout au long du mois de janvier, rencontres avec toutes les écoles 

de Salies pour préparer le week-end africain du mois de mai et 
sensibiliser les élèves et leurs enseignants au travail d’écriture d’un 
livre de contes 

2. Le 24 février, rencontre à la mairie avec la sœur Marie Groleau, 
médecin spécialisé en médecine tropicale, partant pour Sabou pour 
diriger le chantier du futur centre médical et du centre de re-
nutrition. 

1. 31 mars : paella organisée par l’antenne de Noves précédée de la 
projection du film sur la mission 2006. La soirée, animée par 
Jeannette et son école de danse africaine, devenue depuis 
association Doromousso, connut le succès habituel  

2. 19 et 20 mai : week-end africain organisé autour du conte. Les 
élèves de Sabou, Salies de Béarn, Montbazin, Latour bas Elne, St 
Cyprien ont travaillé pendant des mois à l’édition d’un livre qui 
s’est finalement intitulé « noires et blanches, des mains racontes ». 
Une première édition a été épuisée et nous en sommes actuellement 
à presque 600 exemplaires vendus. Tous les élèves ont su, dès le 
début, que les bénéfices réalisés serviraient à la construction d’une 
nouvelle classe à l’école de Sabou. Magali Lansalot, présente parmi 
nous ce soir, a présenté et défendu ce projet devant les 
administrateurs de la fondation du Crédit agricole. Elle a obtenu 
1000 € qui ont complété le financement des travaux de cette classe. 

3. Le collège ND de Bétharram a, encore une fois et grâce à Jojo 
Dumont qui assure le contact avec cet établissement scolaire, 
participé à ce projet en faisant fabriquer sur place et en le payant 
tout le mobilier pour cette classe. Dès le mois de juin les travaux 
commençaient et, en octobre de la même année, 44 petits élèves, 22 
garçons et 22 filles, faisaient leur entrée à l’école. Magali pourra 
vous le confirmer, elle qui a assisté à l’inauguration en novembre et 
qui, pour l’occasion, nous a joué un air de saxo. 

4. Les 30 associations présentes au marché solidaire, la soirée 
musicale et festive du samedi, les conteurs africains venus animer 
les ateliers, Aboubacar au cinéma le Saleys devant les élèves des 
différentes écoles, montrent combien ce week-end a été dense … et 
épuisant pour les organisateurs. Je ne peux passer sous silence le 
très fort investissement de Michèle Audiso et de Sandrine 
Lecardinal, et tous leurs amis qui, au moment les plus chauds, ont 
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mis le paquet pour faire de ce week-end une réussite. Cela mérite 
vraiment que nous les applaudissions. 

5. Par la venue de nombreuses associations hors du département, par 
la qualité des prestations, par le travail en profondeur qui s’y 
déroule, le week-end africain de Salies est devenu un moment bien 
repéré dans la vie associative de la région et, ce qui ne devrait pas 
déplaire à notre nouveau maire et son équipe, fait connaître Salies.  

6. Par manque de disponibilité des bénévoles notre association n’a pas 
été présente, cette année, à la piperadère ni lors de la fête du sel 
pour la réalisation d’un char. Bien que ce ne soit pas vraiment dans 
les attributions de notre association nous avions tenu, les années 
précédentes, à y participer pour montrer notre solidarité au niveau 
local. Mais l’avenir verra probablement, à nouveau, les Amis de 
Sabou contribuer au succès de ces animations.  

7. Le 6 septembre  Josiane et René Ginoux ont réuni tous leurs amis 
autour de la traditionnelle paella de Noves qui connaît toujours un 
vif succès et qui permit aux membres de la mission 2006 de se 
retrouver.  

8.           Ce sont là les principales manifestations organisées par 
l’Association. Il ne faut pas oublier de citer nos nombreuses 
interventions dans les établissements scolaires pour faire connaître 
nos actions, sensibiliser les jeunes aux grands enjeux de la 
solidarité internationale. La préparation du week-end africain 
intègre chaque année cette donnée essentielle et nous constatons les 
progrès d’une vraie éducation qui a pour seule ambition de 
favoriser la compréhension de ces cultures tellement différentes de 
la nôtre et pourtant bien souvent étonnamment proches. 

9. La mission 2007 (la neuvième conduite par l’association) sera 
présentée au travers d’une vidéo le samedi 31 mai à 18h à la salle 
Jean Monnet, juste avant le repas annuel des Amis de sabou.., nous 
espérons que les 9 membres de cette mission pourront être présents 
pour cette soirée exceptionnelle, à savoir : Mona Audisio, Magali 
Lansalot, Jocelyne et Pierre Castillou, Jean-Luc Pruvost, Claire 
Jegoux, Séverine Théodore, Monique Demoulin et moi-même. 

10.  
• Le suivi des différents forages a été confié à Pierre Castillou 

et Jean-Luc Pruvost. Le plus ancien forage (Wend Kuni) 
fonctionne toujours très bien et sa gestion est exemplaire. 
Il en est de même pour le forage de Goughin construit en 
2006. 
Le forage de Rakiègma, financé par l’antenne de Noves, 
connaît de grosses difficultés de débit alors que c’est le plus 
profond (75m) 
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Le forage géré par les femmes du quartier de Naba a eu 
besoin d’une remise en état pour améliorer son rendement. 
Les travaux ont été effectués pendant la mission. 
Le forage de Malhoulgou (reprise en 2006 d’un vieux forage 
abandonné) : le CA du 18 décembre 2007 a décidé la prise en 
charge des travaux de remise en état de toute la tuyauterie. 
Notons également la prise en charge en 2007 d’un forage 
ancien, proche du campement, dit forage de marcel. 

•      Le centre médical Saint Maxilien Kolbé 
L’ouverture de ce centre de santé par la mission catholique de 
Sabou contribuera très nettement à améliorer la couverture 
sanitaire de la population de Sabou et des villages 
environnants. 
C’est la sœur marie Groleau, médecin spécialisé en médecin 
tropicale, que nous avions accueillie à la mairie de salies en 
janvier 2007, qui a la responsabilité de la mise en œuvre de 
ce projet d’envergure dont l’ouverture des premières unités 
est prévue dans les semaines à venir si le gouvernement 
burkinabé donne l’autorisation. 
La première unité devrait être le CREN, le centre de 
rééducation et d’éducation nutritionnelle. Nous avons eu 
l’occasion, au cours de cette mission, de visiter l’ancien 
CREN. Tous les membres présents lors de cette visite 
garderont longtemps le souvenir de ces bébés en extrême 
souffrance. Nous ne pouvons rester sans rien faire devant ces 
scènes insupportables alors que d’autres se battent avec 
l’énergie du désespoir pour sauver ces enfants. 
 

• La production de spiruline se maintient à un niveau 
acceptable tant que le réseau de commercialisation n’est pas 
suffisamment étendu. Pour cela il faudrait obtenir rapidement 
l’autorisation de mise sur le marché, autorisation qui devrait 
arriver dans les prochaines semaines puisqu’Albert a déposé 
le dossier fin décembre et que c’est le délai habituel pour 
cette démarche. Suite à nos discussions avec la mission 
catholique plusieurs kg de spiruline ont été achetés par le 
CREN  pour les enfants les plus dénutris. 
Pendant la mission Séverine et Jocelyne ont assuré le suivi de 
quelques bébés à la maternité, avec un apport quotidien de 
spiruline mélangée à du miel. Elles ont montré aux mamans 
comment préparer le mélange pour que ce traitement soit 
poursuivi après notre départ. 

•  
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Pendant la mission, et en partenariat avec l’association 
Youzondo, nous avons organisé une soirée théâtre forum, 
avec la troupe Ba Bouanga, pour faire découvrir aux 
villageois tout l’intérêt de la spiruline comme complément 
alimentaire. Cette soirée a connu un réel succès, avec environ 
1500 spectateurs. 
Jocelyne a amélioré les compétences d’Arzouma en 
informatique, ce qui lui permet de m’envoyer les tableaux de 
production à chaque fin de mois. 
Le centre wend kuni a eu l’heureuse initiative de développer 
un espace de maraîchage et une plantation de bananiers. La 
récolte des oignons a été très bonne et encourage 
l’association à poursuivre cette activité. 

• Nous avons eu également plusieurs rencontres avec le comité 
de jumelage pour envisager l’avenir de la banque de céréales 
constituée en 2001 pour faire face à une grave crise 
alimentaire et abondée par une subvention exceptionnelle de 
1 800 000 FCFA (2750 €) octroyée par la municipalité de 
Salies. Cette banque a connu des épisodes divers même si 
elle a rendu des services appréciables aux villageois 
bénéficiaires. Nous avons décidé, en commun accord avec le 
comité de jumelage, de confier la gestion de cette banque à 
l’association Wend Kuni. Nous avons remis à cette 
association le reliquat (503 000FCFA) et le CA du 18 
décembre a voté une aide de 1878 €     pour permettre l’achat 
de nouvelles céréales en vue de la prochaine disette annoncée 
pour le mois d’avril 2008. Des photos envoyées par Wend 
Kuni nous montrent l’arrivée du camion chargé de mil et le 
stockage, dans de bonnes conditions, des sacs. 
La saison des pluies 2007 a été dévastatrice et la sécheresse 
est arrivée trop rapidement pour permettre aux épis de mûrir. 
Nous avons pu constater en novembre que les greniers, 
insuffisamment remplis, ne permettraient pas d’atteindre la 
prochaine récolte, en septembre 2008. Les plus faibles, et 
surtout de nombreux  enfants, ne résisteront pas à ce nouvel 
épisode de malédiction qui s’abat régulièrement sur l’Afrique 
subsaharienne. 

• Claire Jégoux a recueilli des récits d’enfants et de vieux du 
village sur l’histoire et les légendes de Sabou. Un livre est en 
préparation. Espérons qu’il rencontrera le même succès que 
le livre de contes  

• Pierre Castillou a offert a l’association son carnet 
d’aquarelles et ceci a permis d’éditer 600 cartes de 
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correspondance, vendues au profit des projets que nous 
soutenons. 

 
                         
Je vous demande de soutenir toutes nos manifestations en y participant et 

en invitant vos amis à y participer. Je vous donne rendez-vous : 
1. le samedi 31 mai  à 18h à la salle Jean Monnet pour la projection de deux 

films tournés pendant la mission 2007. L’un étant l’œuvre de Mona Audisio, 
l’autre le récit de la mission. La projection sera suivie du repas annuel des 
Amis de Sabou. Venez très nombreux et amenez vos amis. 

2. Cette soirée s’intégrera dans le week-end africain des 31 mai et 1° juin qui 
se limitera cette année à un marché solidaire installé au jardin public et 
accueillant toutes les associations de solidarité ou de commerce équitable. 
L’équipe habituelle prépare déjà la semaine africaine 2009 pour les 10 ans 
de notre association. Elle aura lieu du 11 au 17 mai 2009.  Le thème retenu 
est celui de l’artisanat africain et c’est sur ce thème que travailleront toutes 
les classes intéressées, à partir de septembre 2008. 

3. Le samedi 18 octobre auront lieu, à la salle Jean Monnet, les deuxièmes 
rencontres de la solidarité par l’image. Diverses associations de solidarité 
internationale se présenteront au travers de films présélectionnés et les 
meilleurs d’entr’eux seront projetés à Bordeaux, le mercredi 19 novembre, 
dans la grande salle des réunions plénières du Conseil régional.  

 
La prochaine mission des Amis de Sabou aura lieu en novembre 2008. Tout 

adhérent à l’association  en 2007 et à jour de sa cotisation en 2008 peut, s’il se 
sent prêt à tenter la grande aventure, faire acte de candidature avant le 25 avril 
2007, en exposant ses motivations pour faire partie de la mission. Nous 
souhaitons des candidats qui s’engagent réellement au sein de l’association pour 
faire vivre celle-ci bien au delà d’un simple voyage exotique. Nous sommes à 
votre disposition pour en parler si, tout simplement, vous hésitez. Le groupe sera 
composé d’un maximum de 8 personnes. Charles Kaboré, maire de Sabou, m’a 
déjà fait savoir qu’il serait très honoré de recevoir, en son village de Sabou, le 
nouveau maire de Salies de Béarn. 

 
Rappel : notre association a été reconnue d’intérêt général et est habilitée à 
recevoir des dons et à délivrer des reçus fiscaux. Ainsi, les dons et les frais 
engagés pour le fonctionnement de l’association (voyage et séjour dans le cadre 
d’une mission) sont déductibles des impôts dans la limite d’un plafond fixé 
chaque année. La règle fiscale générale est une réduction de 66 % du montant des dons 
dans la limite d'un plafond de 20 % du revenu imposable (CGI art. 200). 
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Monsieur le maire de Sabou avait écrit à Mr le maire de Salies pour lui 
demander de confier à notre association une étude de faisabilité concernant la 
gestion du campement de Sabou, lieu d’accueil au bord du lac aux crocodiles 
sacrés où nous sommes hébergés à chacune de nos missions. Le conseil 
d’administration avait donné son accord pour mener avec les autorités locales 
cette étude sans prendre le moindre engagement quant à la suite qui serait 
donnée. 

La mission 2007 n’a pas permis d’obtenir les assurances nécessaires pour aller 
plus loin en ce domaine et nous en sommes restés au même point. Je viens 
d’apprendre que le Conseil municipal de Sabou allait délibérer prochainement 
pour proposer au privé la cession de ce domaine. Le conseil d’administration 
sera informé des suites de ce dossier. Malheureusement, le retard pris accentue 
la dégradation de l’état des cases et compromet de plus en plus un accueil 
satisfaisant pour nos futures missions.  

Le prochain CA devra se prononcer sur les différents projets qui pourraient 
être réalisés en 2008 et qui ne sont pas encore complètement constitués, à savoir 
la construction d’une neuvième classe, une unité de soin au centre de santé, la 
poursuite de nos efforts en matière d’accès à l’eau potable. 

L’antenne de Noves porte son effort sur la construction d’une unité de 
production de beurre de karité au service d’une association de femmes à 
Kokologo. La construction de cette unité a commencé en décembre 2007 et 
avance bien. 

Monique Demoulin, qui nous a accompagnés durant les deux dernières 
missions, vient de créer une nouvelle antenne des Amis de Sabou dans les 
Pyrénées orientales, c’est l’antenne de Latour bas Elne - St Cyprien et la 
municipalité de St Cyprien vient de s’engager pour une aide significative. 

Merci à la Compagnie Air France qui nous accorde un tarif préférentiel sur le 
tarif Pau Ouaga (A/R)  

Merci à la presse locale, Roselyne Lansalot pour Sud-Ouest et Emile Morlaas 
pour La République, ainsi que Radio France Pau Béarn pour faire connaître nos 
actions. 

Notre association n’apporte qu’une goutte d’eau dans un océan de besoins 
mais je continue à croire que cette goutte d’eau est importante, pour nos amis de 
Sabou, et pour notre ville de Salies de Béarn. Nous pourrions faire beaucoup 
plus encore pour aider nos amis de Sabou si nous prenions tous conscience, nous 
les salisiens et amis, que leurs besoins élémentaires pourraient être largement 
couverts par la valeur de ce que nous gaspillons. 

  Merci à toutes et à tous et longue vie aux « Amis de Sabou  
 

       Bernard Bénéteau 
       Président des Amis de Sabou 


